

Fil légumes Vincent, AMAP Entraigues Paysanne, semaine 9 – 2024

Bonjour à tous,

Vous avez eu, jeudi 22 février :

dans vos petits paniers :

- 850g d'épinards, 1 pied de céleri, 1kg de fenouil, 230g de mâche, 1 chou fleur ou 700g de brocoli pour une valeur de 15,59€.

Dans vos grands paniers :

- 1,25kg d'épinards, 1 pied de céleri, 1,5kg de fenouil, 350g de mâche, 1 gros chou fleur, pour un total de 22,7€.

La balance des paniers devient la suivante : +3,70€ pour les petits paniers, +6,95€ pour les grands paniers.

Au champ :

Les affaires reprennent : un semis de pois gourmands en plein champ, une seconde série de radis semée sous serre, et une plantation de salades, et des semis en motte pour des salades, choux raves, blettes !

Malheureusement j'ai bien peur que la grande majorité des choux fleurs ne s'ouvrent lors de ma pause de distribution AMAP. Et les choux fleur ça ne peut pas patienter bien longtemps une fois ouverts...

Cela me semble très compliqué d'assurer une production toute l'année, tout en m'offrant quelques semaines de pause de çà de là, sans perdre quelques récoltes : le calendrier prévisionnel de culture ne correspondra jamais semaine par semaine à la réalité donnée par le climat. J'ai bien tenté d'appeler quelques collègues pour leur proposer de reprendre sur pied le restant de la mâche, des épinards et des choux qui sinon vont être perdus, mais chacun fait sa pause de commercialisation entre fin février et fin mars.

Je ne suis donc pas certain du tout que vous puissiez avoir encore des choux fleur à mon retour, ils seront probablement tous déjà abîmés.

Pour l'hiver prochain, je pense donc organiser autrement ma programmation de culture : prendre des variétés précoces de choux, et vous les servir d'octobre à janvier, programmer moins de mâche afin de la récolter jusqu'en février seulement, et prévoir sous serre des carottes et betteraves implantées courant septembre, qui peuvent patienter plus longtemps pour des récoltes de février à avril.

Il n'y a pas de doute que cette programmation là ne se déroulera pas sans accroc, mais très honnêtement, si le prévisible se déroulait comme prévu, ça serait moins drôle.

L'année prochaine, côté pause de distribution, par contre, au lieu de prévoir 15 jours d'un bloc, je verrai plutôt une sorte de « stop & go » une semaine sur deux pendant le mois de mars, façon gestion confinement COVID (je suis pas tout à fait sûr d'avoir choisi l'expression et la comparaison qui vous emballe franchement, mais mes légumes sont de toute façon servis sans emballage!)

Quelques amapiens, à ce propos, aimeraient savoir ce qu'il y aura dans le prochain panier, ne serait ce qu'un jour ou deux à l'avance... J'entends bien ce besoin d'une légère anticipation. Si j'annonce des radis, et qu'au moment de les récolter je m'aperçois qu'ils sont tous véreux, si j'annonce des choux fleur, et que je m'aperçois le jour J qu'il n'y a en pas assez de prêts pour en mettre un dans chaque panier... je ferai des déçus !

La réalité d'une production diversifiée à petite échelle c'est aussi cette incertitude. Et donc pour le contenu des paniers, je change parfois mon fusil d'épaule, pardon, mon couteau de récolte, 3 ou 4 heures avant le début de la distribution. C'est vous dire si les légumes sont frais : Prenez cette non anticipation comme une garantie de fraîcheur !

Cordialement,
Vincent, Cérés & Cybèle



Non je vais pas couler une dalle, la bétonnière c'est pour le terreau !



Les roues Crès en action dans les fèves, quel gain de temps pour le binage !

